

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESTA LA LINEA
los reclamos para la primera plaza.

PRECIOS DE SUSCRIPCION
LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL

AÑO XXXV.—Núm. 15347

Valencia Sábado 20 de Abril de 1912

Oficinas: Miñana, 7 y 9



R. I. P. LA SEÑORA

Doña Dolores Olivera González

ha fallecido á las nueve de la mañana de hoy

Sus desconsolados hijos doña Enriqueta, D. Manuel y D. Antonio Bartrina Olivera, hijos políticos D. Ramón torrent, doña Carmen Llistarri y doña Paqueta Gastejón, nietos y demás parientes, participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir á la conducción del cadáver, que se verificará mañana, á las diez y media de la misma, desde la casa mortuoria, Pintor Sorolla, 7, á la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas.

CONGREGACION de la Inmaculada y San Luis

El próximo domingo, día 21, á las ocho, Misa de Comunión reglamentaria.

KEFIR -- YOGHOURT

Leches especiales para enfermos del estómago e intestinos. Resultados sorprendentes.

La cuestión de Marruecos

Las noticias de Fez, recibidas en Tánger, acusan la gran impresión de que la situación ha mejorado. Las tropas francesas ocuparon algunos barrios, poniendo á salvo al sultán. El Mokri está, igualmente, indomado.

Según parece hay diez soldados muertos, como resultado del ataque á las puertas de la ciudad. También fué degollado un padre franciscano.

El doctro llegarán importantes refuerzos al mando del general Moitrier. Durante todo el día de ayer han continuado circulando algunas rameras con referencia á la situación en Fez; pero la nota dominante de estas informaciones es la confusión.

Hay un gran número de personas, casi todas tan serenas, que no se sabe á qué carta quedarse. Sin embargo, se tiene por indudable que la situación en Fez debe de ser de una gravedad enorme.

Con respecto á las causas que han dado lugar al movimiento insurreccional, se sabe muy poco comunicadas con carácter oficial por el gobierno francés.

Hay que poder ampliar aquellas referencias con las que sigue: Anteayer era el día señalado por Mr. Regnault para trasladarse con el sultán á Rabat.

Ayer mañana comenzaron los preparativos de marcha las fuerzas indígenas y francesas que formaban cerca de una decena. Alrededor de éstas se fueron congregando los altos dignatarios del sultán, las autoridades y todo el elemento civil.

Verificados las despedidas, se inició la marcha, efectuándose la salida de Fez sin incidente ninguno. La escolta salió también.

Los esposos debieron comenzar poco después. En los primeros momentos fueron víctimas del fanatismo musulmán algunos europeos, pero la mayoría se dio cuenta con tiempo del peligro que corrían y se refugiaron en los edificios de consulados y legaciones, previamente acordados por el sultán con el servicio de Francia.

Mientras tanto, en las calles se sucedían las escenas de horror, de sangre y de pillaje. Muchos moros calificados de tibios y cobardes como amigos de Francia, eran perseguidos por la soldadesca y rematados.

Alrededor Mr. Regnault de lo que sucedía, ordenó el retorno á Fez, donde llegó con su fuerte escolta á tiempo de evitar los desmanes de los soldados indígenas que, amotinados, pretendían asaltar el consulado.

Rehazados los rebeldes luego de porfiar de luchar, éstos se saciaron de saquear un barrio cercano, cuyas casas y edificios saquearon los establecimientos de los cuantos en el interior continuaban.

La revuelta los gritos contra el sultán, radio desde que ha aceptado el protectorado á los naturales de la República, se suculan incesantemente.

Procedente de Sefrú ha llegado el coronel Aglerri, al mando de un batallón. Ocupó el fuerte Sur, que domina la parte de la capital donde están los barrios europeos.

Las noticias oficiales recibidas de nuestracomunicadas desde París.

Los amotinados, según dichos informes, se han refugiado en los cuarteles á varios edificios de cada vez más grave, pues parece cierto que las puertas de la población están en su mayor parte cerradas, quienes asaltaron y de sí mismo muertos algunos empleados. Estos, en los primeros momentos, trataron de resistir la invasión.

Las primeras medidas adoptadas fueron enviar refuerzos á los consulados extranjeros, que quedaron bien custodiados por los soldados franceses en evitación de que los rebeldes llegasen á asaltar los consulados. Éstos no han sufrido daño alguno.

Yuela á hablarse de la abdicación de Muley Hafid, quien según algunos, desea transmitir sus derechos á un hijo que tiene de su matrimonio con el sultán.

También circula el rumor de que ha sido asesinado el Mokri, pero este rumor no ha sido confirmado.

ASI SE MUERE

Leíamos anoche las noticias telegráficas. Cuando llegamos á la narrativa del naufragio del Titanic, descrito por algunos de los supervivientes de su pasaje, las mujeres pusieron atención, los hombres interrumpieron sus juegos con los niños. La lectora adquirió sonoridades graves, solemnes, emocionantes. Al concluir hubo largo silencio: las mujeres lloraban, los niños no se atrevían á preguntar la causa de su llanto, los hombres se habían puesto en pie, y erguidos, rígidos, enardecidos como en formación, saludaron mental y admiradamente la sublimidad del cuadro presentado ante su pensamiento por el laconismo del telegrama. El mayor de los presentes, al lograr sacudir la presión que sentía su ánimo, exclamó: «Así se muere».

La nave poderosa, última palabra de la marítima arquitectura, orgullo de una nación, portante maravillosa en que se aunaban todas las perfecciones del saber, del arte, del ingenio, de la fantasía; nave gigante dominadora del mar y devoradora de las distancias, viose detenida en su marcha vertiginosa por las montañas de hielo que imaginaba poder esquivar gallarda y dejar en su estela triunfadora. La tajante arista de un iceberg formidable, embistió de costado á la hermosa nave, y deteniéndola brutalmente, abrióla ancha vía, por donde entró el agua con aterrador ímpetu. El Titanic, vencido, rindió inerte su activa proa; echados al mar los botes de salvamento, la manobra hizo con singular disciplina. Primero los pequeños y sus madres, luego las demás mujeres, después según el turno de edad y condición. Hubo quienes intentaron saltar por todo y marinar un bote, y pagaron con la vida su indisciplina.

Faltaron embarcaciones para los más de los pasajeros y tripulantes, y entonces, mientras el barco se hundía, luciendo su iluminación de gala, llenando el espacio con sus potentes reflectores, para que los botes pudieran alejarse del peligro de los remolinos que al sumergirse produciría el Titanic, cada cual ocupó á bordo su puesto; el pasaje se agrupó en derredor de la música que tocaba de oración y despedida á todo lo amado en este mundo, y así entraron en la vida eterna aquellos cientos de almas serenas y valerosas, teniendo por salva de honor el disparo con que puso fin á su existencia el capitán, que en su lugar de mando y de peligro vivió en tanto hubo á bordo vida posible, siendo su voz la postrera que entonó el tradicional «Dios salve al rey».

Como La Invencible, el Titanic no fué creado para finar tan desastrosa y súbitamente. Altos deslumbres permitieron un día que tres débiles carabelas pudiesen vencer las soberbias rugidoras del Océano, cruzándole sanas y salvas, mientras en ruta, por conocida desdénada, sucumben los buques dotados de cuanto hace del navegar un sport pródigo en deliciosas sensaciones.

El naufragio del Titanic marcará en la historia una efeméride singular. Descubrimos en homenaje á los que se dispusieron á morir, creyendo en Dios y rezando á la patria. Luto de la humanidad debe de ser el de la catástrofe del Titanic. En todo pueblo civilizado deben ondear sus banderas á media asta, y ningún barco, mercante ó de guerra, cumplirá con memoria de hacer las habituales demostraciones de duelo por la muerte de los que se hundieron en las olas impávidos y patrióticos hasta su postrimer aliento.

Porque somos de los que mueren en campaña cantando el himno de su regimiento, con el nombre de España en los labios, admiramos conmovidos el gesto sublime de los viajeros y dotación del Titanic al morir, y rogamos al señor cónsul de Inglaterra en nuestra ciudad que admita la expresión de nuestro dolor por la desdichada que todos deploramos, teniendo estas líneas por el pésame más elocuente y sentido que le pudiéramos enviar.

Los artistas pensionados

Hoy, como dijimos, han quedado expuestos en la Academia de Bellas Artes de San Carlos los trabajos realizados en las oposiciones á las plazas de Pintura y Escultura pensionadas por nuestra Diputación.

El agraciado con la plaza de Pintura, D. Víctor Moya, la ha alcanzado sin lucha alguna, toda vez que su contrincante, señor Pallás, se retiró antes de terminar los ejercicios, como según tenemos entendido, eran muy notables y hubieran puesto en un aprieto al tribunal.

Moya ha estado bien, tanto en el dibujo del Antiguo, que es un reproducción de la estatua del Esclavo, de Miguel Angel, como en la figura de colorido, que aparte de las deficiencias que presenta en el dibujo, de entonación y color está muy ajustada.

En la composición ha desarrollado el asunto que el maestro Giner pintó en el cuadro que se conserva en el Museo, inspirado en un pasaje del Quijote.

La plaza de escultura ha sido concedida al Sr. Navarro, y salvando la opinión del tribunal, creemos que éste ha juzgado con algo de apasionamiento, sin tener en cuenta que los trabajos de Virgilio Sanchis son muy merecedores de recompensa.

Los dibujos del yeso de Navarro y Sanchis están perfectamente interpretados; la figura modelada.

Del primero tiene detalles bonitos, pero de proporciones deja mucho que desear, y en cambio la de Sanchis es una figura bonita, de movimiento, bien modelada y mejor proporcionada.

El lema de la composición era «La vuelta del trabajo», y cada uno lo ha interpretado á su manera, sobresaliendo la de Sanchis por la ejecución del asunto, que resulta simpático. Sobre un caballo de bronce regresa el labriego, llevando el sazón al hombro y cuidando que el chico no se deslice por los lomos del animal. En los serones se observan detalles bonitos.

Los de Navarro la forman varios labriegos, que van en busca del descanso con sus mujeres y niños. El grupo tiene ambiente.

Por el Museo ha desfilaro hoy numeroso público.

manifestaciones, quedando complacidos de la actitud del Sr. Moreno, lo mismo que han alegrado grandemente, lo mismo que al alcalde Sr. Brú.

La comisión se ha trasladado después al domicilio del Sr. D. Ramón de Castro, quien les ha recibido muy afectuosamente y ante quien han hecho manifestaciones análogas á las expuestas al señor Gobernador.

También han visitado á D. Antonio Lázaro, quien se ha complacido de la unión de todos los elementos de orden de Callera y el consueño que prestan á la autoridad.

Se nos asegura que nunca se ha realizado en Callera una manifestación tan nutrida, tan importante por la vitalidad de los que han llevado á efecto, como la de hoy, y se nos añade que las adhesiones á los comisionados son numerosas y que se irán esteriorizando, sin carácter alguno político, pues no se trata de hacer política, sino administración recta y honrada, como la que lleva á cabo el actual alcalde señor Brú, y por eso entre los numerosos comisionados figuraban personas respetabilísimas pertenecientes á diferentes partidos políticos.

Al digno Gobernador civil D. Joaquín Moreno también le han complacido las manifestaciones de gratitud que le han dirigido tan heterogéneos elementos que se han unido en defensa de los intereses morales y materiales de Callera, labor á que ha dedicado preferente atención el Sr. Moreno.

Información municipal

La desaparición de un cadáver. Acerca de la denuncia referente á la desaparición de un cadáver del nicho en que, según el denunciante, debía estar, asunto del que nos ocupamos hace dos días, se dice que nada ha ocurrido de anormal y solo se trata de un verdadero embrollo familiar. Un caballero viudo, que se casó nuevamente y muere. Su esposa contra segunda nupcias y fallece también. A poco el conyuge superviviente vuelve á imponerse el yugo matrimonial, é igualmente la Parca siega su vida... y acaba por no saberse, con tantas desgracias y transmisiones, á quién pertenece el nicho que se adquirió á perpetuidad, ni se sabe quién se inhumó sucesivamente en él. Se añade que en el asunto no intervendrá el Ayuntamiento.

Los republicanos del Municipio. Un colega se hace eco del rumor referente á que los ediles republicanos han tomado el acuerdo de retirarse de las comisiones, dejando á los de la coalición dinástica toda labor preparatoria. Los primeros se limitarán á combatir, en sesión pública, los dictámenes de aquellas que estimen conveniente.

Regalo artístico. Se dá como seguro que el insigne artista Joaquín Sorolla ofrecerá en breve á la Corporación donaria 90 cuadros que llevan su gloriosa firma, sin otra condición, á tan espléndido regalo, que los guarde y enseñe al público en el Palacio Municipal de la Exposición, juntamente con los que con anterioridad ha remitido ya.

La recaudación diaria. La recaudación obtenida ayer fué la siguiente: Por carnes frescas y saladas, 3.680'66 pesetas. Por inspección veterinaria, 119'68. Por pesaje, 48'20. Total, 3.848'54 pesetas.

Compra de un caballo. La comision de Guardia municipal, debidamente autorizada por el Ayuntamiento, anuncia un concurso público para la compra de un caballo que reuna las condiciones que se detallan en el expediente que estará de manifiesto en el negociado de dicho cuerpo durante las horas de oficina. Dicho acto tendrá lugar en la plaza de Toros, punto donde está situada la cuadra, el día 29 del actual, á las doce.

La fiesta del salnete. El Alcalde ha recibido un expresivo telegrama del presidente de la Asociación de la Prensa Madrileña, D. Miguel Moya, solicitando el envío de flor para la fiesta del salnete, que á beneficio de la mencionada Asociación se ha de celebrar en la corte durante la próxima semana.

El Alcalde le ha contestado con otro despacho muy afectuoso, manifestándole que seguramente el Ayuntamiento acordará el referido envío en la próxima sesión que celebrará.

Ferías y Fiestas. Presidida por D. Manuel Paredes, ha celebrado sesión hoy esta comisión municipal, adoptando los siguientes acuerdos: Proponer al Ayuntamiento que con motivo de la festividad de nuestra excelsa Patrona la Virgen de los Desamparados, se proceda al adorno de la fuente; se celebre la procesión, y se instalen en la plaza de la Virgen los puestos destinados á la venta de flores.

Para que haya mayor concurrencia de vendedores, durante la festividad se prohibirá la venta de las flores en el Mercado. En la plaza de la Virgen no sólo podrán instalarse puestos los que en la actualidad los tienen en el Mercado, sino todos aquellos que se desiquen á la venta de flores.

Se concederán ocho premios á los puestos que resulten más artísticamente adornados. También eleva dictamen al Ayuntamiento la comisión de Ferias y Fiestas proponiendo que, á fin de que puedan circular las rocas durante la festividad del Corpus, se las coloquen pedestales más bajos, en forma que para que no puedan perder su carácter histórico, el día que se desee puedan ser transportadas los que actualmente ocupan.

Pagos. El Alcalde ha firmado hoy los siguientes libramientos: Jornales de la semana, 5.666'29 pesetas, y materiales para obras, 552'18. Quejas. Un diario inserta un artículo quejándose del abandono en que el Municipio tiene el distrito del Puerto.

Según nos ha manifestado el Alcalde, no existe dicho abandono ni mucho menos. Lo que resulta respecto al adquinado es que el Ayuntamiento vá construyendo dichas obras á medida que las consignaciones en el presupuesto se lo permiten, y en cuanto al alumbrado, seguramente ignoraba el articulista que la Corporación municipal tiene acordada la instalación de 30 focos de arco voltaico en los poblados marítimos.

Sin embargo, para llevar á la práctica este acuerdo, resultaba preciso que se pasasen de acuerdo los concejales elegidos por el distrito del Puerto acerca del punto en que los focos habían de emplazarse, y con dicho fin han sido convocados los ediles ayudados por el ingeniero municipal para la próxima semana.

Se extraña un colega de que no hayan desaparecido del Llano del Remedio unos postes de hierro que se proyectaba durante las pasadas Exposiciones.

No puede atribuirse ello á desuido de la Alcaldía, pues como existe entablado un litigio acerca de la propiedad de dichos postes, el Alcalde, desde que se formularon en la prensa las primeras quejas, se dirigió al juez solicitando su desaparición.

El juzgado contestó á la Alcaldía que tan pronto se realizara una diligencia necesaria ordenaría su cumplimiento lo que ésta había interesado.

Censalación. El Alcalde ha recibido aviso esta mañana de que un grupo de huelguistas había obligado á cesar en su trabajo á los obreros de la tipografía «La Gutenberg», donde se tiraban accidentalmente los impresos del Ayuntamiento.

Noticias locales

Los diputados provinciales afiliados al partido liberal obsequiarán con un banquete al señor Gobernador civil con motivo de su ascenso á jefe de Personal del ministerio. La fecha no está aún acordada.

Tampoco tiene acordado nada el Sr. Moreno respecto del día en que cesará aquí, dependiendo del restablecimiento de su secretario particular Sr. Doce, que aun sigue en cama delicado de salud.

Mañana se celebrará en la parroquia de San Juan Bautista la Comunión Pascual, recorriendo las calles siguientes: Isabel la Católica, Colón, Lauria, Ruzaña, Játiva, Colón, Félix Pizcueta, Cirilo Amorós, Pizarro, Colón, Hernán Cortés, Isabel la Católica, á la iglesia.

El reverendo señor cura, clero y Obrería suplican á los feligreses se sirvan asistir á tan religioso acto y adornen los balcones de la carrera.

El señor Gobernador ha reiterado hoy las más terminantes órdenes á la Policía para que se cumpla escrupulosamente la ley del Descanso dominical.

Ayer mañana continuó el señor Arzobispo administrando el sacramento de la Confirmación en Villanueva de Castellón.

Por la tarde fué al exconvento de dominicos y á la escuela de niños y párvulos, donde los niños Juanito Franco, Alberto Beneto, Salvador Martorell, Rogelio Martínez y Pascualito Beneto pronunciaron inspepiadas poesías, siendo muy aplaudidos.

También las niñas Nieves Martí, Lolita Martínez, Josefita Roca, Rosita Navarro y Remedios Estrugo leyeron composiciones poéticas alusivas al acto, que fueron muy celebradas.

El señor Arzobispo pronunció á continuación un inspirado discurso enalteciendo el Magisterio español.

De las escuelas marchó el Dr. Guisasaola á la ermita de Santa Bárbara y al hospital, terminando la tarde con la visita á la casa ayuntamiento, donde recibió el bondadoso Prelado una delirante ovación.

Por la noche, como en los días precedentes, hubo serenatas, iluminaciones y disparos de una gran gracia.

Esta mañana ha salido el Dr. Guisasaola para Señera, acompañándole el ayuntamiento de Villanueva.

La despedida ha sido entusiástica, y el pueblo en masa ha acompañado al bondadoso Prelado hasta las afueras de la población, dándose muchos vivas.

Un periódico madrileño dice que el alcalde de aquella coronada villa ha celebrado una larga conferencia con el ministro de Hacienda para tratar de la supresión del impuesto sobre las carnes, presentando el alcalde toda clase de datos y antecedentes para que llegue á considerarse un hecho esta pretensión, y que el Sr. Navarro Reverter examinará esos datos, habiéndole manifestado que está dispuesto á legislar en las Cortes para que supriman los dos impuestos: el de carnes y el de inquilinato.

Mucho tendremos que agradecer los españoles todos al ilustre hacendista valenciano si resuelve satisfactoriamente asunto de tan primordial interés.

Dice un colega de la corte: «La Casa de Correos de Valencia. El jurado nombrado para dictaminar sobre los proyectos presentados al concurso del nuevo edificio que se destina en Valencia á oficinas de Correos y Telégrafos ha emitido su fallo, eligiendo, aunque con grandes modificaciones, el del arquitecto D. José Leopoldo Ullé».

La circunstancia de ser éstas las mismas que se exigían para que hubieran podido aceptarse los otros tres proyectos, ha originado el voto del arquitecto de la Dirección general del ramo en contra del acuerdo del jurado. En este sentido ha informado el Sr. Cabello y Lapedra al ministro de la Gobernación. En vista de ello, y por considerar éste injusto, algunos concensantes han reclamado en alzada ante el ministro, con la fundada esperanza de que el Sr. Barroso prestará al asunto el detenido estudio que merece, dada su importancia».

El Colegio Imperial de Niños Huérfanos de San Vicente Ferrer, siguiendo la tradición costumbre, celebrará mañana su fiesta principal en honor de su Patrono y fundador el glorioso San Vicente Ferrer. A las seis misa de Comunión general con fervorines. A las diez la solemne que celebrará el director de dicho colegio doctor D. Vicente Valero, y en la que se interpretará por escogida orquesta y nutridas voces la inspirada partitura de D. Salvador Giner (Q. E. P. D.), siendo el encargado de publicar las glorias del Santo en dialecto valenciano el Dr. D. Juan Bautista Aguilar, beneficiado de la Catedral. Terminada la fiesta se les servirá á los huérfanos una comida extraordinaria, que podrán presenciar sus familias. Por la tarde á las cuatro y media y seis y media representaciones de milagros y cine.

Exposición de automóviles. L. RENAULT y LA HISPANO-SUIZA. Calle Lauria, 37.

Valencia y Murcia

Con este título se ha constituido en la Habana una Sociedad, formada por naturales de los antiguos reinos de Valencia y Murcia, y cuya inauguración fué una verdadera solemnidad, á la que asistieron familias de todas las clases sociales llenas de entusiasmo y en mayor número del que á las condiciones del local correspondía.

Hubo muchos y elocuentes y patrióticos discursos, precedidos por el «Himno de la Exposición», que la concurrencia cantó repetidamente, coreándole con vivas incansables.

De todas veras nos regocija la creación de esta nueva Sociedad, mantenedora en Cuba del culto á la región valenciana, y la deseamos toda suerte de prosperidades.

Como se ve, en todas partes donde se reúnen los valencianos, el «Himno de la Exposición» es la expresión de su amor á la tierra y su mejor saludo á la patria ausente. De ello nos felicitamos, con tanto mayor motivo cuanto que el «Himno» parece más que olvidado, proscrito en Valencia, donde no debería celebrarse fiesta, acto oficial, festejo público, etc., sin que el «Himno de la Exposición», ya Himno de Valencia, figurase á la cabeza ó al final del programa.

Manifestación importante

Al medio día de hoy ha sido presentada por el diputado provincial D. Juan Gomís al Gobernador civil Sr. Moreno una comisión, compuesta de más de 90 vecinos de Callera, pertenecientes á diferentes partidos, y todos personas de gran significación social.

El objeto de la visita ha sido manifestar su adhesión á la buena marcha administrativa de Callera, debida á las eficaces gestiones del actual alcalde D. Francisco Brú, y despedirse del Sr. Moreno, que en breve saldrá para poseer el alto destino que ha de ocupar en el ministerio de la Gobernación.

Después de hacer la presentación el señor Gomís, ha hablado el exsenador don Luis Iruñe de Lara, quien ha manifestado que no se trataba de un acto político; que había ido al despacho del señor Gobernador como propietario y director de una casa de Caridad de Callera, á hacer patente su gratitud al alcalde Sr. Brú por su acertada gestión encaminando la administración y la situación económica del ayuntamiento de aquella ciudad.

Ha terminado el Sr. Iruñe de Lara elogiando al Gobernador Sr. Moreno por el interés demostrado en pró de los intereses morales y materiales de Callera.

El señor Gobernador ha agraciado las sentidas frases que se le han dedicado, ha elogiado la labor del alcalde Sr. Brú, diciendo que todos los elementos le debían prestar su concurso, pues es un buen administrador de los intereses de Callera, ya que tiene satisfechas todas las atenciones correspondientes al municipio, á la provincia y al Estado, en el primer trimestre del corriente año, es decir, desde que ejerce la alcaldía.

Ha terminado el Sr. Moreno escuchando á todos á la unión para que, estando al lado del señor alcalde, pueda Callera seguir el camino emprendido de su regeneración administrativa, añadiendo que está dispuesto á cooperar á este resultado en el puesto que en breve ocupará en el ministerio de la Gobernación.

Uno de los comisionados ha hecho uso de la palabra, y en frases elocuentes ha expresado el agradecimiento de todos al Gobernador Sr. Moreno, por cuanto ha hecho en obsequio de Callera que estaba tan necesitada de que se normalizara la situación del ayuntamiento, lo cual está realizando con el beneplácito de todos el alcalde señor Brú.

Todos los presentes han asentido á estas



JABONES ELABORADOS A VAPOR EL TURIA

Plas. 0'86 kilo. ... Jabón acaramelado... Plas. 0'73 kilo. ... superior de orujo... Plas. 0'65 kilo. ... pinta azul de castaña... Plas. 0'60 kilo. ... caramelo segunda... Plas. 0'58 kilo.

servicio a domicilio de 5 kilos en adelante sin aumento de precio

PUNTOS DE VENTA: Despacho central: Bolsería, núm. 40 (Teléfono núm. 880) Despacho, Calle Serranos, 36.—Despacho, Calle Adresadors, 14.—Despacho, Calle Navarro, 18

La Banda Municipal dará mañana un concierto en la Gran Vía, de once a una, bajo el siguiente programa: 1.º «Bras oñales», paso-doble, M. Gil-mene. 2.º «Marcha morisca», Fournier. 3.º «Fantasía húngara», Steiner. 4.º «La Tierra», almos montañeses, A. Santamaría. 5.º «Egmont», ópera, Beethoven. 6.º «Ebro», pasodoble, E. Alzaga.

Dice un telegrama de Madrid que la Federación Agrícola de Levante, presidida por el director general de Agricultura y el Sr. Franco, estuvo ayer a visitar al Sr. Canalejas, haciéndole entrega de un magnífico cuadro conteniendo un artístico diploma en recompensa a los servicios prestados por el Sr. Canalejas a la Federación.

En la Academia Jurídica Escolar dió ayer la anunciada conferencia D. Carmelo Vinals, desarrollando el tema «La Universidad, la casa y la mujer».

Comenzó manifestando que su conferencia era preparatoria de otras sucesivas, en las que desarrollaría el tema anunciado con la amplitud que requiere.

Entrando en materia, estudió la Universidad a través de los siglos, diciendo que la Universidad en nuestros días tiende a cambiar su organización, porque siente un malestar especial, del cual quiere salir.

Mostró gran caudal de conocimientos históricos acerca del tema y prometió continuar desarrollándolo en conferencias sucesivas.

Por circunstancias imprevistas se ha suspendido la sesión que para continuar la discusión del tema «Profilaxis anticolérica» debía celebrarse esta tarde en el Instituto Médico Valenciano. La sesión se celebrará el próximo martes.

Por un ingeniero militar se ha verificado estos días pasados la comprobación sobre el terreno de un proyecto de ferrocarril estratégico de Castellón a Chart, y asimismo del que debe unir las poblaciones de Alcañiz y Vinaroz.

Chart es el lugar señalado para el enlace de los dos ferrocarriles antes indicados, cuya ejecución favorecerá en gran manera a los pueblos del Maestrazgo, que contarán de este modo un medio fácil y económico para llevar sus productos a los puertos de Castellón y Vinaroz.

Conforme dijimos, los inventores del aeroplano moderno Sres. Giner y Nicolás dieron su anunciada conferencia anoche en el Ateneo Mercantil.

El Sr. Giner expuso su proyecto, siendo aplaudido.

Hoy a las siete han dado la última conferencia pública en la Sociedad Económica de Amigos del País.

Llamamos la atención de la comisión de Mataderos, y muy especialmente del digno inspector municipal de Sanidad, acerca de un suceso que reviste extraordinaria gravedad. Se nos informa que hoy ha sido sacrificado un toro tuberculoso que ha aparecido completamente limpio, pero por una feliz casualidad ha podido el veterinario encargado del servicio darse cuenta de ello, por hallar medio escondidas vísceras de dicho toro, por las cuales ha comprobado la existencia de la tuberculosis.

El toro ha sido decomisado inmediatamente para su inutilización.

Esto reviste extraordinaria gravedad, pues algunos enfermos que van al matadero a beber sangre de toro, pueden ingerir la de res tuberculosas.

No hacemos comentarios; exponemos el hecho, y tenemos la confianza de que se pondrá inmediato remedio.

Jabón de la Toja a base de sales y lodos de las aguas minerales, para curar y evitar afecciones de la piel. El más antiséptico. El mejor de tocador, por su suave perfume y por la abundancia de su espuma untuosa. De venta en todo el mundo. Castiella, una peseta.

Mañana a las diez se celebrará en el Colegio de San José un ensayo científico de aviación, continuación del que se verificó el día 3 de los corrientes.

El programa es el siguiente: Minuto de la sintonía en re, Haydn. I. «Cuerpo del aeroplano», por D. Vicente Fuentes. II. «Alas», por D. Luis Albarca y D. Esteban Martínez. III. «Timones», por D. José Reig. IV. «Atarizares», por D. Alberto Just y D. Ricardo Mico. V. «Uniones», por D. Juan F. Guardiola. VI. «Ecuilibradores», por D. Rafael Villalba y D. Leopoldo Aguirre. VII. «Multiplanos», por D. José González. VIII. «Hidroaeroplanos», por D. Efrén Alexandro. IX. «Accidentes», por D. Efrén Alexandro. X. «Estabilizadores automáticos», por D. Vicente Fuentes y D. Rafael Villalba. XI. «Dirección», por D. Alberto Just y D. Leopoldo Aguirre. XII. «Motores», por D. Vicente Marzo y D. Esteban Martínez. XIII. «Aeroplanos y la guerra», por D. Ricardo Mico y D. Juan F. Guardiola. XIV. «Tiro contra aeroplanos», por D. Vicente Marzo. XV. «Aeroplanos y naciones», por D. Luis Albarca.

Conclusión, por D. José González. «A la Resurrección de Cristo (coro), por García Muni.

Se interesa la presentación en la Intervención de Hacienda, negociado de Clases pasivas, de D. Salvador Gurrus Sañón, para enterarle de un asunto que le interesa.

Se ha constituido en Jativa la comisión de partido y nombrado la Junta de Gobierno de la Cruz Roja.

La reunión se celebró en el ayuntamiento, y por aclamación quedó elegida la siguiente candidatura, en firme, excepto la presidencia, cuyo nombramiento ha de aprobar la Asamblea magna en Madrid.

Presidente, D. José Cuquerella Codina; vicepresidente primero, D. Isidoro González; vicepresidente segundo, D. Salvador Martínez; secretario, D. Eusebio Reig; contador, don Celestino Marqués; tesorero, D. Rafael García; director de almacén, D. Francisco Navarro; vocales: D. Antonio Guillén, D. Miguel Guinart, D. Ramón García y D. Alejandro Bellver.

«Eclipses de Sol de 1905 y 1912» con un colosal programa en el Cine Moderno.

Anoche en el rápido de la corte llegaron al señor marqués de González de Cárlos, el señor conde de Tréner, el Dr. D. Rafael Pastor y D. Ramón Montero.

En el correo de Madrid ha llegado Lino y Galillo, con sus cuadrillas, saliendo en el expreso de Barcelona, y en el rápido ha salido el Dr. D. Daniel Ratz.

Ha sido pedida la mano de la bella y elegante señorita Constanza Díaz Alaya para el joven maestro de obras militares D. Camilo Martínez de Abajo, y en breve se efectuará el enlace matrimonial.

Profundo duelo ha causado en su añorantísima familia y en cuantos tuvieron la honra de tratarla, el fallecimiento de la bondadosa señora doña Dolores Olivara González, ocurrida a las nueve de la mañana. Era la finada poseedora de relevantes virtudes y de carácter sumamente amable y su muerte deja un vacío imposible de llenar. Reciban cuantos lloraban tan dolorosa pérdida nuestro sentido pésame.

Cubiertos garantizados, marca de fábrica registrada, Plata Meneses, Pas. 5.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevo en la fábrica de la calle Corona, 17.

Hoy han comenzado las obras de ensaño de la Secretaría del Palacio Arzobispal. A la actual Secretaría se le adicióna el espacioso recibimiento, divididos los negociados, que tendrá cada uno su correspondiente apartado, cerrado con vidrieras.

Con esta reforma el despacho del señor secretario quedará independiente, aunque su comunicación directa con todos y cada uno de los negociados.

En el rápido de Alcoy ha salido esta tarde D. Francisco Rubio.

Nuestro particular amigo el conocido fabricante de sombreros de paja D. Héctor Bogani nos participa que va a tener abierta al público en su fábrica, Pelayo, 37, la sección destinada a sombreros para señoras y niños.

El Sr. Bogani, en su acostumbrado viaje a París, ha comprado una gran colección de modelos, de los que más llaman la atención en dicha capital francesa, por su gusto y elegancia.

Conoció la competencia del Sr. Bogani en este ramo de la industria, es de esperar que el público siga dando la preferencia a esta acreditada casa.

Repuesta esta casa con los elementos que que ha aportado la nueva razón social RAFAEL CONEJOS en COMANDITA, calle de San Vicente, 16 y 18, tiene el gusto de participar a su numerosa y constante clientela, que ha recibido todas las novedades para la presente estación, las que ofrece a sus favorecedores, los que pueden tener la seguridad que hallarán el más extenso surtido en sus especialidades, que en ellas ha sido y es hoy la primera en Valencia.

Secciones que recomienda la casa: Sección de sastrería.—Sección de confecciones para señora en trajes sastrer y fantasía.—Sección de camisetas exclusivamente a medida.

La dirección de la Granja-Escuela de Agricultura ha dispuesto se suspendan los trabajos de fumigación que se están realizando con el equipo oficial, en atención a haberse iniciado en los matorrales el período de fructificación, durante el cual la sensibilidad y poca resistencia del fruto permite que se produzca el daño, el empleo de cualquier procedimiento de desinfección.

La fumigación de los matorrales no debe reanudarse en buena práctica, hasta la primera o segunda quincena de julio, ó sea cuando la consistencia del fruto permita operar sin las probables contingencias de producir erosiones en su epidermis.

El mejor de los laxantes: Grains de Vals.

A las señoras.—La señora Victoria Aguirre y compañía, de San Sebastián, participa a su distinguida clientela que expone sus modelos, sólo por tres días, en el hotel España.

En el cine Libreros tendrán lugar mañana domingo, a las cinco y a las siete, dos sesiones de cinematógrafo, con estreno de películas diligentemente revisadas, costando la entrada general 25 céntimos y 50 la preferencia. Los caballeros deberán acreditar ser congregados o socios.

En la Comandancia de Marina se ha abierto una suscripción para costear la bandera del crucero España, cuya presidenta es la reina Victoria.

La suscripción es solo para señoras y es seguro que las damas valencianas nutrirán dicha suscripción.

La Real Sociedad Tiro de Pichón celebrará tirada ordinaria mañana, a las tres y media de la tarde. Se ofrecerá un premio regalo de los señores socios.

En la próxima semana dará en el Ateneo Musical de esta ciudad una conferencia el doctor e ilustrado crítico D. Ricardo Benavent. El tema que desarrollará es altamente interesante y oportunamente se dará a conocer, como también el día que se celebrará dicho acto.

Siempre cura, ó por lo menos a livia, el Elixir estomacal de Saiz de Carlos las enfermedades del aparato digestivo, por crónicas que sean, aunque tengan una antigüedad de treinta años y no se hayan aliviado con los demás tratamientos.

La Sociedad Los XX celebrará función mañana, a las ocho y media de la noche, poniéndose en escena El polido de la falta, Amor en solfa y Los holgazanes.

Crónica religiosa

Oficios para mañana: En la iglesia de los PP. Carmelitas, a las siete y media misa de Comunión. Por la tarde a las cinco y media ejercicio con sermón y procesión del Santo Escapulario.

En la parroquia de Santo Tomás termina la novena en honor de San Vicente Ferrer.

En la iglesia de San Juan del Hospital terminan los santos ejercicios; a las siete y media misa de Comunión y Bendición Papal. Por la tarde a las cinco exposición de S. D. M., trisagio, meditaciones, sermón por el P. José Gronés S. J. y reserva.

En la iglesia del Temple, a las cinco y media de la tarde termina el triduo a San Expedito con exposición, trisagio, meditaciones, sermón, reserva y gozos. Del sermón está encargado D. Juan Garrido, canónigo magistral de esta Basílica.

En Santa Catalina de Sesa, a las siete misa de Comunión para la V. O. T. de Santo Domingo. Por la tarde a las cuatro y media junta y a las cinco el ejercicio.

En la capilla de la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, sexto día de novena. A las diez misa solemne con sermón a cargo del P. Juan Tomás, de las Escuelas Pías. Por la tarde a las seis ejercicio del novenario. Predicará el P. Enrique Martí, de las Escuelas Pías.

En la capilla del exconvento de Santo Domingo, sexto día de novenario a San Vicente Ferrer, a las cinco y media de la tarde, con sermón por el Dr. D. Justo Martínez Alcayna, beneficiado de la Catedral.

Sucesos

Desgracia.—El alcalde de Aieira ha telegrafado al señor Gobernador, dándole cuenta de que en la calle de Santa Lucía un joven de 18 años, natural y vecino de Tabernes de Valldigna, llamado Salvador G. meno Guillén.

Conducido al Hospital, no se le ha apreciado fractura alguna, pero sí graves lesiones internas.

Buena familia.—En término de Alcora ha sido encontrado el cadáver de un vecino de Caragente llamado Vicente Candell Alborn.

Del reconocimiento facultativo se desprende que el desgraciado Vicente fué muerto violentamente por varios criminales.

El juzgado instructor parece que ha adquirido más que sospechas, de que los autores del crimen son la esposa del interfecto Remedio Salom Hernández, y sus tres hijos Vicente, Ricardo y Remedio.

La Guardia civil del puesto los ha detenido y entregado al juzgado de Alcora, que los ha encerrado a incomunicado inmediatamente en la cárcel.

Muerte repentina.—Esta tarde, en la estación del Norte, al ir a tomar el tren de Utiel Manuela Burriel Aguilera, de 69 años, ha sufrido un infarto ataque cardíaco.

Conducida al Hospital por el Guardia de Seguridad núm. 154, han resultado inútiles los auxilios de la ciencia, falleciendo la enferma después de ingresada en el sanatorio establecido.

TOROS Y TOREROS

La novillada.—Mañana, a las cuatro de la tarde, se verificará en nuestra plaza de Toros una gran novillada económica, lidiándose seis novillos de D. José A. González de Sevilla, por los esplendidos espadas Barquerito, de Córdoba; José Vázquez, de Sevilla, y Luis Burguer (Carretarillo), de Valencia.

Precios para esta función: Entrada general, 70 céntimos; medias entradas para niños, señoras y militares sin graduación, 45.

Colegio Imperial

Niños Huérfanos de San Vicente Ferrer

Mañana a las cuatro y media, sesión sencilla, La corona de Aragón y cuadros de Cina.

La limosna por las localidades para esta sesión será la siguiente: Falco con seis entradas, 2 pesetas; entrada de preferencia, 0'30, y entrada general, 0'15.

A las seis y media, sesión doble, El anhel de la catedral, cuadros de Cina y El arcángel de la aldea.

La limosna por las localidades para esta sesión será la siguiente: Falco con seis entradas, 3'50 pesetas; entrada de preferencia, 0'50, y entrada general, 0'25.

NOTICIAS MILITARES

El Capitán general interino, que no des-cansa un momento, ha visitado hoy los cuarteles del regimiento de Mallorca y ha revisado la fuerza del mismo que hay en Valencia. Lo propio ha hecho con la brigada de Sanidad Militar.

—Hoy hemos podido confirmar oficialmente la noticia de que ayer nos hacíamos eco respecto al próximo licenciamiento. Este se verificará a últimos del presente mes y las licencias se extenderán limitadas para los que están dentro del tercer año del servicio, y trimestrales a los que se encuentran al segundo hasta el número que alcance.

—Ha sido nombrado comandante general de Artillería de la segunda región, el general de brigada nuestro buen amigo D. José Linares Brea.

—Por el Gobierno Militar se interesa la presentación de Miguel E. quembe N. varro, Tomás Francé Biera, Miguel Martell Codina, José Ferrández Alemán, Juan Muñoz Casano, José Roldán Maestro, José Lara Morilla, Victoriano Espi Ferrer, Ramón Badeslas Barat, Esteban Arce Roarigo, Juan Alvaró, José Segarra Longa, Juan Martínez Trujada, Manuel Páez Forta, Amadeo Cruz Anaco, José Baquet Focal, José Soriano Romáñez, Eduardo Ramón Malca, Sócrates Flora Camacho y José Martínez Martínez, para entregarles cierto documento.

Suscripción popular valenciana por la Exposición Regional

Los partidos de foot-ball En los partidos que se jugarán mañana domingo y pasado mañana lunes en la Gran Pista de la Exposición a beneficio del déficit de la Regional, tomarán parte los jugadores siguientes:

Team Español (de Barcelona): Sres. Gilbert, Brú, Sampare, Baransa, Hodá, Teodides, Allak, Ponz, Gibson, López y Burnett.

Team Hispania: Sres. Patná, Almenar, Alvarez, Leonarte, Gómez, Rangel, Gil, L. Laza, Posada, Barrondo y G. Domingo.

Sen muchos los pedidos de localidades para estos partidos. Además de los puntos de venta situos en el Ateneo Mercantil y bar Miao, mañana y pasado funcionarán en las taquillas de la Exposición.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA DE LEVANTE 20 de abril de 1912.—Categorías: E. (Equilibrio atmosférico).

Aunque debilitándose, continúan las bajas presiones radicando al Sur de Irlanda (Valencia 763'2 mm.); y a la vez existen presiones débiles sobre las islas Azores (Punta Delgada 763'6 mm.). Las altas presiones del Atlántico han avanzado y cubren por completo nuestra Península y Francia, registrándose la mayor en Cáceres (787'4 mm.).

Indicaciones eventuales.—Se debilita la Categoría E. con riesgo de ser influenciada por la M. (Marítima).

Avisos marítimos.—Vientos débiles del Noroeste y S. en el Atlántico y Mediterráneo. Probable Levante duro en el Estrecho.

Notas regionales.—Temperaturas extremas: Máxima, 22 en Albacet; mínima, 2 en T. ruel.

EXPOSICION-BENZ AUTOMOVILES ACCESORIOS MUÑOZ DEGRAIN

Licores Marzai Anisados, Rhums, Cremas y Escarchados

NERVIOS

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Anselmo, obispo y doctor. Misa y oficio de San Anselmo; rito doble, color blanco y conmemoración de la Dominica a II después de Pasqua, y de la octava.

GUARENTA HORAS.—Concluyen en la parroquia de San Miguel y San Sebastián; se describe a las cinco y media de la mañana y se reserva a las siete de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Nuestra Señora del Pilar.—Nuestra Señora de las Fiebras, en San Nicolás.

SANTOS DEL LUNES.—San Sotero y San Cayo, Papas mártires. Misa y oficio de la octava de San Vicente Ferrer; rito doble, color blanco.

GUARENTA HORAS.—Principian en la parroquia de Castreño de Santo Domingo; se describe a las seis de la mañana y se reserva a las siete de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Santa Bárbara.—CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de Contrá la Catedral.

Sección de espectáculos

Funciones para hoy

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la noche a las 8'45: Debut de la compañía, El perro fantasma (estreno), y despedida de la gran atracción Dávoli.

TEATRO APOLO.—Por la noche a las 8'45: Lucha de amores, El carro del sol y El príncipe Casto.

ESLAYA.—Por la tarde a las 6'45: Matinée, La de los ojos de cielo y Fresa de Aranjuez.—Por la noche a las 8'45: La divina providencia.

Funciones para mañana

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde a las 8'30: La dama de las camelias.—A las 8: Matinée, El perro fantasma.—Por la noche a las 9'15: Especial a precio ordinario, Los perros del monte de San Bernardo.

TEATRO APOLO.—Por la tarde a las 8'30: El carro del sol, Lucha de amores y El príncipe Casto.—Por la noche a las 8'45: El príncipe Casto, Lucha de amores y El carro del sol.

ESLAYA.—Por la tarde a las 6'45: Matinée, La ciudad de los reyes.—A las 8' tarde y por la noche a las 9'45: (extraordinarias) La sombra del padre y La de los ojos de cielo.

INYECCION BROU PRESERVATIVA INFALIBLE

CURACION rápida, cierta y sin peligro de los Flujos antiguos o recientes. Suprime Sendaio y Copallos que fatigan el estómago y se descubren por sí solos. 102, Rue Richelieu, París. Todas Farmacias.

A ganar dinero

Mediante entrega por adelantado de cantidad relativamente módica, se enseña prácticamente en cuatro días la elaboración del sistema más rápido que se conoce en el extranjero, de los jabones en barra más excelentes y esponjosos, desde el superior «Marcella» hasta los más corrientes. Jabones finos para tocador. Verdadero Jabón Inglés en polvo, propio para pañuelos. La mejor de las lejías líquidas La Cruz Roja de Tarrasa. Costes de fabricación notablemente económicos, los más a propósito para competir ventajosamente actualmente en España.

Para detalles, dirigirse a Bantista Ibañez, calle de En Borrás, 2, entresuelo.

D. Juan Nájera

dentista, participa a su numerosa clientela, que se ha trasladado de la plaza de la Reina a la calle de las Barcas, 11, principal.

Restaurant Oriente SAN VICENTE, 84

MENÚ PARA MAÑANA

ALMUERZO 2'50 ptas. COMIDA.—3 ptas.

Entramenes variados.—Potaje a la catalana.—Langostinos saísa mayonesa.—Pies de cerdo a la parilla.—Biscuit jacob.—Postres variados.

Esta casa presenta una lista considerable de platos para elegir su menú a gusto del consumidor. Se sirven a domicilio encargos de Biscuit jacob.

CARNERO

a 5 y 6 perritas cuarta a 8 pierna sin torna

calle del TRENCH, núm. 9, donde hay un cartel BLANCO y otro ENCARNADO.

Trinquete de Pelayo

Mañana a las cuatro y media gran partido a escuadra corta, a 60 tantos, desafío, Chiquet de Liria, Rulliet y Robellet de Denia, contra Chiquet de Simat, Domingo y Churret. Precio, 20 céntimos.

Tribunales

Suspensión.—Por no comparecer Angel Martínez Bertoret se ha suspendido la vista del proceso seguido contra el mismo por hurto.

La defensa estaba encomendada a don Julián Fornies.

Colisión.—En la tarde del 3 de agosto del pasado año fueron agredidos varios jaimistas que paseaban por la plaza de San Miguel, por un grupo de mozabatos pertenecientes a la Juventud Republicana. En la refriega se hicieron varios disparos de arma de fuego, y resultaron heridos Vicente García Zaragoza y José Palop, por cuyo motivo se detuvo y procesó a Mariano Blas Pérez, los hermanos Villalba y Tomás Andreu, que han comparecido hoy ante el tribunal de la sección primera, acusados por el fiscal D. Vicente Chabaz y defendidos por el letrado D. Juan Baral.

A puerta cerrada.—La Sala segunda, ha celebrado a puerta cerrada la vista del proceso seguido a Luis Vicedo Cubells, por algunos deshonores.

La defensa del acusado ha intervenido el Sr. Viquer.

Vistula.—D. Luis Forcada ha intervenido en una que se ha visto ante el mismo tribunal.

Suscripción

para los gastos del cumplimiento Pascual en la Cárcel Modelo y presidio de San Miguel de los Reyes.

Un bienhechor... D. G. G. N. Nota.—Se solicita encarecidamente al fin de activo y se reciben en las librerías de Ferrer, calle del Mar; yinda de Chirivella, calle de Zaragoza, y Srea de Badal, plaza de la Virgen.

Agencia Mencheta

MADRID 20, 4-30 En Gobernación

El Sr. Barroso, refiriéndose a los rumores que circulan acerca de la crisis, nos dijo esta madrugada que no los compraba, pues ya estaban arregladas las dificultades propias del preempuesto del señor Villanueva, quien no veía la posibilidad de avenirse sinceramente al espíritu general.

«Al fin» dijo—se encontró una fórmula, y todo te ha arreglado.»

Mitin republicano

En el teatro Barbieri se celebró anoche un mitin republicano para protestar de la inacción del Gobierno ante las graves dolencias del Sr. Gasco.

El local estaba lleno de gente, y presidió el acto el Sr. Alvarez (D. Melquíades), acompañado de varios diputados del Partido y otras personalidades. Hablaron, entre otros, los Sres. Iglesias y Soriano, que saludando el Sr. Alvarez, diciendo que los artículos del Sr. Gasset demuestran mejor que nada la campaña moralizadora que realizan, desde hace tiempo, los que antes trataban contra la campaña del Rif.

El delegado gubernativo llamó al orden al orador, promoviendo algunos alborotos por esta causa.

En casa del Sr. Lerroux se reunieron los radicales, para adoptar acuerdos para el acto que tiene preparado y que se realizará en Zaragoza.

Los naufragos del «Titanic»

Telegramas de Nueva York dicen que tan pronto como los vigías anunciaron que «Karpatis» estaba a la vista, un numeroso público, unas 10.000 almas, se congregó en los muelles, presenciando con religioso silencio el paso del Karpatis ante las banderías del puerto. En los alrededores de la Compañía White Star, esperaba el desembarco de los naufragos del Titanic. Entre el público había gran número de periodistas y amigos, habiendo numerosos médicos y enfermeros.

Los primeros supervivientes desembarcaron a las 9'35, siendo acogidos a preguntas. De sus manifestaciones resulta, que el catástrofe se produjo con tiempo bueno y mar tranquila, y que al ocurrir los primeros choques, los viajeros no se asustaron, pues parecía que el buque no había sufrido más que algunas averías en el casco. Sin embargo, el buque comenzó a hundirse y a inclinarse por una de las bandas, y en seguida comenzó la tripulación a adoptar las medidas que estos casos aconsejan para el salvamento del pasaje.

Todas las operaciones se ejecutaron con el mayor orden, y entró tanto comenzaron a expedirse radiogramas dando cuenta de la situación angustiosa en que se encontraba el buque.

Los primeros despachos fueron recibidos por la estación del Karpatis.

Los hombres que se habían preparado a abandonar los botes salvavidas, abandonaron los puestos sin protesta al ser requeridos por la oficialidad, y siempre con mayor orden, mientras el buque seguía inclinándose más y más.

A los botes fueron los niños y las mujeres. A las niñas de éstas, al ver que las mar-



dos no eran designados para tomar sitio en las embarcaciones, rechazaron el ofrecimiento, y abrazando a sus esposas...

De Fez no tengo que comunicarles nada nuevo. Ignora de donde partió el infante de que el médico español Sr. Berenguer apareciera confundido entre los rebeldes...

De Fez no tengo que comunicarles nada nuevo. Ignora de donde partió el infante de que el médico español Sr. Berenguer apareciera confundido entre los rebeldes...

De Fez no tengo que comunicarles nada nuevo. Ignora de donde partió el infante de que el médico español Sr. Berenguer apareciera confundido entre los rebeldes...

De Fez no tengo que comunicarles nada nuevo. Ignora de donde partió el infante de que el médico español Sr. Berenguer apareciera confundido entre los rebeldes...

De Fez no tengo que comunicarles nada nuevo. Ignora de donde partió el infante de que el médico español Sr. Berenguer apareciera confundido entre los rebeldes...

De Fez no tengo que comunicarles nada nuevo. Ignora de donde partió el infante de que el médico español Sr. Berenguer apareciera confundido entre los rebeldes...

También se ocupa La Mañana de la conferencia que por teléfono celebró ayer tarde el Sr. Canalejas con el Sr. García Prieto...

En las oposiciones a la judicatura fueron aprobados: D. Pedro Andren, D. Manuel Bernabé, D. Francisco Manzanares, D. Julio Iser, D. José Gómez, D. Francisco Acosta, don Isidro Acedo y D. Evaristo Piquer.

En las oposiciones a las plazas de los Registros de la Propiedad han sido aprobados D. Emilio Buero y D. León Fajardo.

El Sr. Navarro Reverter ha interesado de sus compañeros que remitan una relación de las cantidades que satisfacen por alquiler de edificios al Estado.

El rey recibió esta mañana en audiencia una comisión de Navarra, presidida por el señor marqués del Vadillo.

Una comisión de ingenieros de caminos, minas y montes ha visitado esta mañana al Sr. Villanueva, protestando de que ocupen las plazas vacantes del escalafón de los supernumerarios...

El Sr. Villanueva les manifestó que encontraba muy justa la primera parte de su petición y estaba dispuesto a establecer dos turnos de ingreso.

El tiempo es espléndido. La feria hallase animadísima. Esta mañana notase mayor movimiento que estos días pasados.

El resultado del mercado ha sido beneficioso para los ganaderos. El restitutivo que se observó los días anteriores obedece a la gloriopoda.

La Sociedad de carreteros «El Triunfo» declaró el boicottaje a la casa del Sr. López, exportador de vinos.

El alcalde ha convocado a los patronos. Esta noche, a las doce, se reunirá una comisión mixta de patronos y obreros.

Posteriormente se nos comunica que un grupo de huelguistas recorrió las obras de la Diputación y ayuntamiento, invitando a los obreros a que cesaran en su trabajo.

Torrealevega.—Se celebró la apertura de la Exposición de ganado.

Se lidiaron toros de D. Gregorio Campor, por los diestros Gallito, Bienvenida y Gaona.

Después coloca otro medio. Dicho diestro, con terno color salmón y oro, realiza una breve faena de muleta, y atiza dos pinchazos que le valen algunas palmas...

Después coloca otro medio. Dicho diestro, con terno color salmón y oro, realiza una breve faena de muleta, y atiza dos pinchazos que le valen algunas palmas...

Después coloca otro medio. Dicho diestro, con terno color salmón y oro, realiza una breve faena de muleta, y atiza dos pinchazos que le valen algunas palmas...

Después coloca otro medio. Dicho diestro, con terno color salmón y oro, realiza una breve faena de muleta, y atiza dos pinchazos que le valen algunas palmas...

Después coloca otro medio. Dicho diestro, con terno color salmón y oro, realiza una breve faena de muleta, y atiza dos pinchazos que le valen algunas palmas...

Después coloca otro medio. Dicho diestro, con terno color salmón y oro, realiza una breve faena de muleta, y atiza dos pinchazos que le valen algunas palmas...

Después coloca otro medio. Dicho diestro, con terno color salmón y oro, realiza una breve faena de muleta, y atiza dos pinchazos que le valen algunas palmas...

Después coloca otro medio. Dicho diestro, con terno color salmón y oro, realiza una breve faena de muleta, y atiza dos pinchazos que le valen algunas palmas...

Después coloca otro medio. Dicho diestro, con terno color salmón y oro, realiza una breve faena de muleta, y atiza dos pinchazos que le valen algunas palmas...

Después coloca otro medio. Dicho diestro, con terno color salmón y oro, realiza una breve faena de muleta, y atiza dos pinchazos que le valen algunas palmas...

Después coloca otro medio. Dicho diestro, con terno color salmón y oro, realiza una breve faena de muleta, y atiza dos pinchazos que le valen algunas palmas...

Después coloca otro medio. Dicho diestro, con terno color salmón y oro, realiza una breve faena de muleta, y atiza dos pinchazos que le valen algunas palmas...

Después coloca otro medio. Dicho diestro, con terno color salmón y oro, realiza una breve faena de muleta, y atiza dos pinchazos que le valen algunas palmas...

Después coloca otro medio. Dicho diestro, con terno color salmón y oro, realiza una breve faena de muleta, y atiza dos pinchazos que le valen algunas palmas...

LOTERIA NACIONAL (AGENCIA NINCHETA) PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN

LISTA GENERAL recibida por telegrafo, y salvo error de transmisión, de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el 20 de Abril de 1912

Table with columns for prize amounts (Premios Mayores) and winning numbers (Premiados con 500 pesetas) for the National Lottery.



